
Бог веры 
По прибытии же в Иерусалим они были приняты 

церковью, Апостолами и пресвитерами, и возвестили все, что 

Бог сотворил с ними и как отверз дверь веры язычникам. 
(Деян.15:4) Из этого текста мы можем сделать вывод, что мы сами 

не можем уверовать в Бога, когда нам захочется, или как нам 

вздумается, но Сам Бог открывает нам двери истинной веры. Что 

такое вера? Вера же есть осуществление ожидаемого и 

уверенность в невидимом. (Евр.11:1)  

С кого началась вера? Посему и мы, имея вокруг себя такое 

облако свидетелей, свергнем с себя всякое бремя и запинающий 

нас грех и с терпением будем проходить предлежащее нам 

поприще, взирая на начальника и совершителя веры Иисуса, 

Который, вместо предлежавшей Ему радости, претерпел 

крест, пренебрегши посрамление, и воссел одесную престола 

Божия. (Евр.12:1,2) Когда же она началась? Ещё до сотворения 

мира, когда Отец открыл Сыну план создания и спасения мира. 

Сын поверил Отцу и сказал: Жертвы и приношения Ты не 

восхотел; Ты открыл мне уши; всесожжения и жертвы за грех 

Ты не потребовал. Тогда я сказал: вот, иду; в свитке книжном 

написано о мне: я желаю исполнить волю Твою, Боже мой, и 

закон Твой у меня в сердце. (Пс.39:7-9) Итак вера от слышания, 

а слышание от слова Божия. (Рим.10:17)  

Вера является неотъемлемым свойством человека. Вы купили 

какие-то консервы. А вдруг они отравленные, а вдруг там динамит? 

Откроешь – и как бабахнет! Вы устроились на работу. А вдруг не 

заплатят? Вы кому-то одолжили деньги. А как не отдаст? Вы 

заключили сделку. А вдруг обманут? Вы отправились в 

путешествие. А вдруг не доедете? Но так жить невозможно, 

поэтому мы часто верим, даже не задумываясь. Если кто-то 

говорит, что никому и ничему не верит, то это уже патология. А 

себе веришь? 

Но когда дело касается веры в Бога, тут сразу возникают 

проблемы. Люди или вообще не хотят признавать Бога, или хотят 

верить, как им вздумается. Но почему так происходит? Сам Бог 

невидим и дела Его непостижимы, поэтому вера является 

единственным способом познания Бога.  Верою познаем, что веки 

устроены словом Божиим, так что из невидимого произошло 

видимое. (Евр. 11:3) Но сатана через грех разделил людей с Богом, 



а начал он с неверия. Змей был хитрее всех зверей полевых, 

которых создал Господь Бог. И сказал змей жене: подлинно ли 

сказал Бог: не ешьте ни от какого дерева в раю? (Быт.3:1) Таким 

образом неверие Богу заложено теперь в нашей испорченной 

программе. Но всё, что от сатаны, является грехом. Неверие также 

есть грех, наказуемый Богом. На кого же негодовал Он сорок лет? 

Не на согрешивших ли, которых кости пали в пустыне? Против 

кого же клялся, что не войдут в покой Его, как не против 

непокорных? Итак видим, что они не могли войти за неверие. 
(Евр.3:17-19) 

Если ты говоришь, что не веришь в Бога, ты объявляешь, что 

ты грешник и веришь сатане. Истинная вера проявляется в жизни 

христианина многообразно и имеет многие качества. Давайте 

рассмотрим хотя бы некоторые из них. 

Спасающая вера. Иисус остановился и велел его позвать. 

Зовут слепого и говорят ему: не бойся, вставай, зовет тебя. Он 

сбросил с себя верхнюю одежду, встал и пришел к Иисусу. 

Отвечая ему, Иисус спросил: чего ты хочешь от Меня? Слепой 

сказал Ему: Учитель! чтобы мне прозреть. Иисус сказал ему: 

иди, вера твоя спасла тебя. И он тотчас прозрел и пошел за 

Иисусом по дороге. (Мар.10:49-52) Иисус не раз говорил эти слова. 

Если речь идёт о спасении, это значит, что человек сам себе помочь 

не может, но кто-то другой может его спасти. Так и мы не можем 

сами себя спасти. Чтобы утвердиться в этой мысли нужно понять, 

от чего спасает нас Иисус. Он спасает не только от болезней и 

телесных пороков, но от гнева Божия, от суда и наказания вечной 

погибели. Ибо благодатью вы спасены через веру, и сие не от вас, 

Божий дар: не от дел, чтобы никто не хвалился. (Еф.2:8,9) Ни 

детское крещение, ни конфирмация, ни отпущение грехов 

священником, да ещё и за деньги, спасения не даёт, но только 

личное принятие Иисуса Христа верой, как своего личного 

Спасителя.  

Вера дерзающая. И вот, женщина, двенадцать лет 

страдавшая кровотечением, подойдя сзади, прикоснулась к краю 

оде-жды Его, ибо она говорила сама в себе: если только 

прикоснусь к одежде Его, выздоровею. Иисус же, обратившись и 

увидев ее, сказал: дерзай, дщерь! вера твоя спасла тебя. 

Женщина с того часа стала здорова. (Матф.9:20-22) Женщина 

была нечиста по закону из-за кровотечения, и должна была сидеть 



дома и умирать. Но она дерзнула не только подойти к Иисусу, но 

даже прикоснуться к Нему. Дорогая душа! Если ты ещё не 

примирилась с Богом, оставь свою фарисейскую самоправедность, 

соблюдение всяких обрядов и примет, оставь свою пьяную 

набожность и дерзни прийти к Иисусу со всеми твоими грехами и 

нечистотой, и Он спасёт тебя! И не успокаивайся до тех пор, пока 

не получишь уверенность в спасении и прощении грехов. 

Но дерзновение нам нужно и в дальнейшем следовании за 

Иисусом? Кстати: вы знаете о том, что нам нужно не только 

веровать в Иисуса, но и следовать за Ним? Итак, имея 

Первосвященника великого, прошедшего небеса, Иисуса Сына 

Божия, будем твердо держаться исповедания [нашего]. Ибо мы 

имеем не такого первосвященника, который не может 

сострадать нам в немощах наших, но Который, подобно [нам], 

искушен во всем, кроме греха. Посему да приступаем с 

дерзновением к престолу благодати, чтобы получить милость и 

обрести благодать для благовременной помощи. (Евр.4:14-16) 

Итак, братия, имея дерзновение входить во святилище 

посредством Крови Иисуса Христа, путем новым и живым, 

который Он вновь открыл нам через завесу, то есть плоть 

Свою, и [имея] великого Священника над домом Божиим, да 

приступаем с искренним сердцем, с полною верою, кроплением 

очистив сердца от порочной совести, и омыв тело водою 

чистою, будем держаться исповедания упования неуклонно, ибо 

верен Обещавший. (Евр.10:19-23) Что значит, входить во 

святилище? По закону во святилище входил только 

первосвященник однажды в год. А мы имеем право приходить к 

Богу через Иисуса Христа с нашими нуждами и молитвами, когда 

только захотим. И мы имеем дерзновение выражать наши просьбы 

своими словами, а не заученными молитвами. Пусть они кажутся 

нам хорошими, но они ведь не наши. А Бог желает, чтобы мы сами 

имели общение с Ним. И мы должны желать того же, как Иов. А я 

знаю, Искупитель мой жив, и Он в последний день восставит из 

праха распадающуюся кожу мою сию, и я во плоти моей узрю 

Бога. Я узрю Его сам; мои глаза, не глаза другого, увидят Его. 

Истаевает сердце мое в груди моей! (Иов.19:25-27) Но кто-то 

скажет: «Иов был праведный, а я?» 

Оправдание верой. Итак, оправдавшись верою, мы имеем 

мир с Богом через Господа нашего Иисуса Христа, через 



Которого верою и получили мы доступ к той благодати, в 

которой стоим и хвалимся надеждою славы Божией. (Рим.5:1,2) 

Что такое оправдание и  зачем оно нам нужно? Если против 

человека выдвинуты ложные обвинения и вина его не доказана, то 

его оправдывают. Но оправдание земного суда не всегда 

объективно. Ещё пророк Исаия об этом говорил. Горе тем, 

которые мудры в своих глазах и разумны пред самими собою! 

Горе тем, которые храбры пить вино и сильны приготовлять 

крепкий напиток, которые за подарки оправдывают виновного и 

правых лишают законного! (Ис.5:21-23) Но ведь мы виновны 

перед Богом стопроцентно. Может быть нам достаточно только 

помилования? Но если бы Бог этим ограничился, то вина с нас не 

снимается и Бог не может в нас и через нас действовать, и Дух 

Святой не поселится в нас. Поэтому, сняв с нас вину, Бог во Христе 

Иисусе оправдывает нас так, как будто бы мы никогда не грешили. 

Он даёт нам белую одежду праведности и забывает наши грехи. 

Вот как молился царь Езекия во время болезни своей. Вот, во 

благо мне была сильная горесть, и Ты избавил душу мою от рва 

погибели, бросил все грехи мои за хребет Свой. (Ис.38:17) 

Сколько Израиль грешил перед Богом, сколько раздражал Его! Но 

вот что будет в пришествие Господа нашего Иисуса Христа.  Кто 

Бог, как Ты, прощающий беззаконие и не вменяющий 

преступления остатку наследия Твоего? не вечно гневается Он, 

потому что любит миловать. Он опять умилосердится над 

нами, изгладит беззакония наши. Ты ввергнешь в пучину 

морскую все грехи наши. Ты явишь верность Иакову, милость 

Аврааму, которую с клятвою обещал отцам нашим от дней 

первых. (Мих.7:18-20) 

Итак, мы теперь праведные перед Богом, если пребываем в 

Иисусе. Дети мои! сие пишу вам, чтобы вы не согрешали; а если 

бы кто согрешил, то мы имеем ходатая пред Отцем, Иисуса 

Христа, праведника; Он есть умилостивление за грехи наши, и 

не только за наши, но и за [грехи] всего мира. А что мы познали 

Его, узнаем из того, что соблюдаем Его заповеди. (1Иоан.2:1-3) 

Если позиция нашей веры и цель нашей жизни есть уклонение от 

всякого греха для того, чтобы жить по заповедям Иисуса и служить 

Ему, то Он действительно ходатайствует за нас, прощает нас и очи-

щает Своей Святой Кровью. Если мы заигрываем с грехом, 



лукавим, не желаем служить Богу, то в какой-то момент потерпим 

кораблекрушение в вере и будем отвергнуты, как Саул. 

Святейшая вера. А вы, возлюбленные, назидая себя на 

святейшей вере вашей, молясь Духом Святым, сохраняйте себя 

в любви Божией, ожидая милости от Господа нашего Иисуса 

Христа, для вечной жизни. (Иуд.1:20,21) Мы уже говорили, что 

вера является даром Божьим. Но нам вверена великая святыня, 

которой нужно дорожить и к которой нельзя относиться небрежно. 

В отношении святынь Бог особенно ревнив. Испытывайте самих 

себя, в вере ли вы; самих себя исследывайте. Или вы не знаете 

самих себя, что Иисус Христос в вас? Разве только вы не то, 

чем должны быть. (2Кор.13:5) Таким образом, неверие или 

небрежное отношение к вере является святотатством. Старинное 

русское слово тать означает вор. Но кого же мы обкрадываем, как 

не самих себя? 

Послушливая вера. Верою Авраам повиновался призванию 

идти в страну, которую имел получить в наследие, и пошел, не 

зная, куда идет. (Евр.11:8) Кто-то скажет: «А меня Бог никуда не 

призывает. Сижу себе дома». А ты хоть знаешь, какие заповеди 

тебе нужно соблюдать? Иисус сказал: Если любите Меня, 

соблюдите Мои заповеди. (Иоан.14:15) Если ты не знаешь, о чём 

речь, то Иисуса ты не любишь, слушаться Его не можешь, потому 

что не хочешь знать как, и вера твоя ложная. Истинная же вера 

направляет нас к жизни, посвящённой Богу и служению Ему. Эта 

же вера назидает нас, как это исполнять в практической жизни. Я 

бы мог привести здесь немало спорных мнений о христианской 

жизни, но скажу только одно. Все эти споры возникают из-за 

нежелания быть послушными Слову Божию и покоряться истине. 

Но ведь своё легкомысленное христианство надо же как-то 

оправдать! Ну вот и спорят. Но с кем спорят? Не с какими-то там 

ортодоксальными христианами, а с Самим Богом. Но будет ли 

успех? 

Движущая вера. ибо мы ходим верою, а не видением,  (2Кор. 

5:7) Слово ходим означает постоянное движение. В обычной жизни 

на месте находится только лежачий больной, но что это за жизнь? 

А мы призваны возрастать в вере, в благодати, в любви, то есть, 

переходить из младшего духовного возраста в более и более 

зрелый. Вы верите в то, что это нужно делать? Если нет, то вы не 

ходите верою. Если мы говорим, что идём в Царство Небесное, то 



нам каждый день нужно проходить определённые этапы нашего 

пути. Для этого нам нужны и духовные силы, и знание пути. Всё 

это даётся нам по вере. Если мы что-то просим у Бога, то должны 

верить, что получим просимое. Но путь от начала просьбы до её 

исполнение нужно пройти верой. 

Вера угождающая. Верою Енох переселен был так, что не 

видел смерти; и не стало его, потому что Бог переселил его. 

Ибо прежде переселения своего получил он свидетельство, что 

угодил Богу. А без веры угодить Богу невозможно; ибо надобно, 

чтобы приходящий к Богу веровал, что Он есть, и ищущим Его 

воздает. (Евр.11:5,6) Что значит угодить? Это значит сделать кому-

то что-то приятное, что ему понравится. А мы хотим сделать для 

Иисуса что-то приятное или у нас только «Дай, дай, дай!?» А Бог от 

нас этого приятного ожидает.  Итак мы, приемля царство 

непоколебимое, будем хранить благодать, которою будем 

служить благоугодно Богу, с благоговением и страхом, потому 

что Бог наш есть огнь поядающий. (Евр.12:28,29)  

Вот как угодили Иисусу многие праведники. Когда же 

приидет Сын Человеческий во славе Своей и все святые Ангелы 

с Ним, тогда сядет на престоле славы Своей, и соберутся пред 

Ним все народы; и отделит одних от других, как пастырь 

отделяет овец от козлов; и поставит овец по правую Свою 

сторону, а козлов - по левую. Тогда скажет Царь тем, которые 

по правую сторону Его: приидите, благословенные Отца Моего, 

наследуйте Царство, уготованное вам от создания мира: ибо 

алкал Я, и вы дали Мне есть; жаждал, и вы напоили Меня; был 

странником, и вы приняли Меня; был наг, и вы одели Меня; был 

болен, и вы посетили Меня; в темнице был, и вы пришли ко 

Мне. Тогда праведники скажут Ему в ответ: Господи! когда мы 

видели Тебя алчущим, и накормили? или жаждущим, и 

напоили? когда мы видели Тебя странником, и приняли? или 

нагим, и одели? когда мы видели Тебя больным, или в темнице, и 

пришли к Тебе? И Царь скажет им в ответ: истинно говорю 

вам: так как вы сделали это одному из сих братьев Моих 

меньших, то сделали Мне. (Матф.25:31-40) 
Вера познающая. Верою познаем, что веки устроены 

словом Божиим, так что из невидимого произошло видимое. 
(Евр. 11:3) Дорогие читатели! Богу не нужна слепая вера, вера 

отцов, фанатичная вера, вера во что угодно. Ему нужна только вера, 



позна-ющая Его Самого. Такая вера предполагает личное общение 

с Богом и Сыном Его. Только через такую веру Бог открывается 

нам. Мы познаём Бога верой через Священное Писание и через 

ответы на наши молитвы. Если мы не верим всему, что написано в 

Писании, то успеха в познании Бога у нас не будет. Не пытайтесь 

совместить некоторые научные познания, например учение об 

эволюции, с верой в Бога. Бог поставил душепопечителей в церкви. 

Они имеют особые откровения от Бога, как помочь той или иной 

душе, в чём причина её духовных трудностей. Поэтому не 

попадайтесь на удочку христианской психологии. Можно ещё 

много говорить о христианской науке, но Бог Свои дела свершает 

Своими методами, а не человеческими, а это всё подмена. 

Вера просящая и получающая. …и все, чего ни попросите в 

молитве с верою, получите. (Матф.21:22) Иисус также говорит 

нам: Просите, и дано будет вам; ищите, и найдете; стучите, и 

отворят вам; ибо всякий просящий получает, и ищущий 

находит, и стучащему отворят. (Матф.7:7,8) Общение с Богом с 

нашей стороны осуществляется через молитву с верой. Мы должны 

искать у Бога пути решения наших проблем, смиренно просить Его 

о помощи и защите, и в то же время стучать, то есть быть 

настойчивыми и неотступными в своих просьбах. Бог же слышит 

наши молитвы и просьбы и исполняет их во имя Сына Своего. 

Можно просить во имя Иисуса, а также и Самого Иисуса. 

Истинно, истинно говорю вам: верующий в Меня, дела, которые 

творю Я, и он сотворит, и больше сих сотворит, потому что Я 

к Отцу Моему иду. И если чего попросите у Отца во имя Мое, 

то сделаю, да прославится Отец в Сыне. Если чего попросите 

во имя Мое, Я то сделаю. (Иоан.14:12-14) Если же мы не получаем 

ответы на наши молитвы, то с нашей верой что-то не в порядке. 

Или вера ложная, или мы любим мир и грех.  
Вера ожидающая. Вера же есть осуществление 

ожидаемого и уверенность в невидимом. (Евр.11:1) Часто Бог не 

сразу отвечает на наши молитвы, но нам приходится ожидать. 

Ожидание же должно выработать в нас смирение и терпение. Если 

бы Бог сразу отвечал нам на наши молитвы и исполнял все наши 

просьбы, то Он просто стал бы нашим слугой. Вы ещё помните, что 

Он наш Царь и Господин? Бог знает время, когда нам нужно 

помочь или исполнить нашу просьбу. Если Бог не исполняет нашу 

просьбу, то это отрицательный ответ. Он знает, что это может 



принести нам вред. Поэтому нам нужно учиться все наши нужды 

предавать на волю Божью и смиряться с отрицательными ответами. 

Если отрицательный ответ нам ясен, то молитву о данной нужде 

нужно прекратить. Нам нужно помнить, что Бог теперь планирует 

всю нашу жизнь так, чтобы довести нас до Царства Своего. Но, 

имея тот же дух веры, как написано: я веровал и потому 

говорил, и мы веруем, потому и говорим, зная, что 

Воскресивший Господа Иисуса воскресит через Иисуса и нас и 

поставит перед [Собою] с вами. Ибо все для вас, дабы обилие 

благодати тем большую во многих произвело благодарность во 

славу Божию. (2Кор.4:13-15) 

Ожидаете ли вы пришествия Иисуса Христа? Ведь об этом 

есть немало указаний в Священном Писании. Кто не ожидает 

пришествия, тот и не готовится к нему. Напоминаю, что есть 

разные дни пришествия. Иисус придёт как Бог и Царь в конце 

великой скорби и поразит антихриста. Иисус придёт за Своей 

Церковью и восхитит её. Но самый важный сейчас для нас день – 

день личного посещения. Если же раб тот, будучи зол, скажет в 

сердце своем: не скоро придет господин мой, и начнет бить 

товарищей своих и есть и пить с пьяницами, - то придет 

господин раба того в день, в который он не ожидает, и в час, в 

который не думает, и рассечет его, и подвергнет его одной 

участи с лицемерами; там будет плач и скрежет зубов. 
(Матф.24:48-51) Вот пример, когда Бог посетил лично Ананию и 

Сапфиру. А по какой причине? Часа через три после сего пришла 

и жена его, не зная о случившемся. Петр же спросил ее: скажи 

мне, за столько ли продали вы землю? Она сказала: да, за 

столько. Но Петр сказал ей: что это согласились вы искусить 

Духа Господня? вот, входят в двери погребавшие мужа твоего; 

и тебя вынесут. Вдруг она упала у ног его и испустила дух. И 

юноши, войдя, нашли ее мертвою и, вынеся, похоронили подле 

мужа ее. И великий страх объял всю церковь и всех слышавших 

это. (Деян.5:7-11) Вот пример посещения царя Ирода. В 

назначенный день Ирод, одевшись в царскую одежду, сел на 

возвышенном месте и говорил к ним; а народ восклицал: [это] 

голос Бога, а не человека. Но вдруг Ангел Господень поразил его 

за то, что он не воздал славы Богу; и он, быв изъеден червями, 

умер. (Деян.12:21-23)  



А Апостол Павел не боялся посещения Господа, но нуждался 

в нём. При первом моем ответе никого не было со мною, но все 

меня оставили. Да не вменится им! Господь же предстал мне и 

укрепил меня, дабы через меня утвердилось благовестие и 

услышали все язычники; и я избавился из львиных челюстей. И 

избавит меня Господь от всякого злого дела и сохранит для 

Своего Небесного Царства, Ему слава во веки веков. Аминь. 
(2Тим.4:16-18) И таких дней встречи с Иисусом было у него 

немало. 
Вера, действующая любовью. Ибо во Христе Иисусе не 

имеет силы ни обрезание, ни необрезание, но вера, действующая 

любовью. (Гал.5:6) Если я говорю языками человеческими и 

ангельскими, а любви не имею, то я - медь звенящая или кимвал 

звучащий. Если имею [дар] пророчества, и знаю все тайны, и 

имею всякое познание и всю веру, так что [могу] и горы 

переставлять, а не имею любви, - то я ничто. (1Кор.13:1,2) Если 

наша вера истинная, то любовь Божья излилась в сердца наши 

Духом Святым. А если у нас разделения и распри, то о какой любви 

может идти речь? А если одни христиане убивали других 

христиан? Во времена Ветхого завета Бог повелевал истреблять 

всякого лжепророка, ворожею, гадателя, волшебника, вызывателя 

мёртвых. Но Иисус запретил всякое убийство. А что же делать с 

еретиками? Еретика, после первого и второго вразумления, 

отвращайся, зная, что таковой развратился и грешит, будучи 

самоосужден. (Тит.3:10,11) Если бы те христиане, которых 

убивали, сжигали на кострах, были еретиками, то убивать их всё 

равно нельзя. Вести завоевательные «христианские» войны тоже 

нельзя. Так кто же еретики? Но такая вера не просто ложная, но и 

лживая. Истинное христианство никогда не насаждалось силой и 

истинная вера никогда не превращалась в государственную 

религию.  

А что мы познали Его, узнаем из того, что соблюдаем Его 

заповеди. Кто говорит: "я познал Его", но заповедей Его не 

соблюдает, тот лжец, и нет в нем истины; а кто соблюдает 

слово Его, в том истинно любовь Божия совершилась: из сего 

узнаем, что мы в Нем. Кто говорит, что пребывает в Нем, тот 

дол-жен поступать так, как Он поступал. Возлюбленные! пишу 

вам не новую заповедь, но заповедь древнюю, которую вы имели 

от начала. Заповедь древняя есть слово, которое вы слышали от 



начала. Но притом и новую заповедь пишу вам, что есть истин-

но и в Нем и в вас: потому что тьма проходит и истинный 

свет уже светит. Кто говорит, что он во свете, а ненавидит 

брата своего, тот еще во тьме. Кто любит брата своего, тот 

пребывает во свете, и нет в нем соблазна. А кто ненавидит 

брата своего, тот находится во тьме, и во тьме ходит, и не 

знает, куда идет, потому что тьма ослепила ему глаза. (1Иоан. 

2:3-11) Но если мы действительно полюбили Иисуса, то мы будем 

искренно любить братьев и сестёр и сожалеть, и плакать, и 

молиться за грешников, идущих в погибель. 
Вера защищающая. ...а паче всего возьмите щит веры, 

которым возможете угасить все раскаленные стрелы лукавого; 
(Еф. 6:16) Раскалённые стрелы были очень опасным оружием в 

своё время. Если сейчас перехватывают ракеты, то такую стрелу 

перехватить невозможно. Можно затушить огонь, когда она упадёт, 

но пока добежишь до того места, может возникнуть уже большой 

пожар. А щит веры может не только перехватить эту раскалённую 

стрелу, но и угасить её. Если только отразить её, она упадёт на 

землю, а если под ногами сухая трава? 

Что означает раскалённая стрела духовно?  Господи! избавь 

душу мою от уст лживых, от языка лукавого. Что даст тебе и 

что прибавит тебе язык лукавый? Изощренные стрелы 

сильного, с горящими углями дроковыми. (Пс.119:2-4) Вот что 

Иаков говорит о языке. так и язык - небольшой член, но много 

делает. Посмотри, небольшой огонь как много вещества 

зажигает! И язык - огонь, прикраса неправды; язык в таком 

положении находится между членами нашими, что оскверняет 

все тело и воспаляет круг жизни, будучи сам воспаляем от 

геенны. (Иак.3:5,6)  

Итак, всякое язвительное слово, поношение за имя Христово, 

несправедливые обвинения, клевета, насмешки, которые мы 

слышим от людей мира сего и есть те самые раскалённые стрелы. 

Их слова нередко сопровождаются и соответствующими 

действиями. Так сатана не только оклеветал Иова, но отнял у него 

детей, имущество, а его самого поразил проказой. Но горе нам, 

если эти раскалённые стрелы летают посреди церкви.  

Откуда у вас вражды и распри? не отсюда ли, от 

вожделений ваших, воюющих в членах ваших? Желаете - и не 

имеете; убиваете и завидуете - и не можете достигнуть; 



препираетесь и враждуете - и не имеете, потому что не 

просите. Просите, и не получаете, потому что просите не на 

добро, а чтобы употребить для ваших вожделений. Прелюбодеи 

и прелюбодейцы! не знаете ли, что дружба с миром есть 

вражда против Бога? Итак, кто хочет быть другом миру, тот 

становится врагом Богу. (Иак.4:1-4) Если же друг друга 

угрызаете и съедаете, берегитесь, чтобы вы не были 

истреблены друг другом. (Гал.5:15)  
Как же угасить эти раскалённые стрелы? Ибо если вы будете 

прощать людям согрешения их, то простит и вам Отец ваш 

Небесный, а если не будете прощать людям согрешения их, то и 

Отец ваш не простит вам согрешений ваших. (Матф.6:14,15) 
Если вы поверите этим словам Иисуса и будете прощать, то эта 

вера и станет вашим щитом. А если не поверите, то не только не 

сможете прощать, но и сами будете пускать в других раскалённые 

стре-лы. Уста ваши станут лживыми и язык – лукавым, а в Царство 

Божие вы не войдёте. 

А как же с неверующими? Вы слышали, что сказано: люби 

ближнего твоего и ненавидь врага твоего. А Я говорю вам: 

любите врагов ваших, благословляйте проклинающих вас, 

благотворите ненавидящим вас и молитесь за обижающих вас 

и гонящих вас, да будете сынами Отца вашего Небесного, ибо 

Он повелевает солнцу Своему восходить над злыми и добрыми и 

посылает дождь на праведных и неправедных. (Матф.5:43-45) По 

плоти это невозможно, но по вере да будет вам. И это вера, 

действующая любовью. 
Вера побеждающая. Ибо всякий, рожденный от Бога, 

побеждает мир; и сия есть победа, победившая мир, вера наша. 
(1Иоан.5: 4) Как понимать слова победившая мир? Ведь вера не 

насаждается силой. Мир утопает во грехах и будет преуспевать в 

этом ещё больше. Так в чём же победа? Мы должны победить мир 

внутри самих себя. Здесь слово мир имеет значение образа жизни 

ветхого человека, истлевающего в страстях и похотях. Если мы 

честны перед самими собой, то видим, что в нас ещё живут остатки 

этого мира, хотя мы и верующие. Но мы призваны искоренять их в 

себе. В нас же происходит борьба, а часто мы бываем бессильны, а 

почему? Потому что любим мир. А Писание нам говорит: Не 

любите мира, ни того, что в мире: кто любит мир, в том нет 

любви Отчей. Ибо все, что в мире: похоть плоти, похоть очей и 



гордость житейская, не есть от Отца, но от мира сего. И мир 

проходит, и похоть его, а исполняющий волю Божию 

пребывает вовек. (1Иоан.2:15-17) Если вы не верите этим словам 

или пренебрежительно к ним относитесь, то вы и не сможете 

победить мир, но мир победит вас. А может быть, уже победил? 

Только искренняя любовь к Иисусу может вытеснить из нашего 

сердца любовь к миру, а вера в Его могущество дарует нам победу! 

И что еще скажу? Недостанет мне времени, чтобы 

повествовать о Гедеоне, о Вараке, о Самсоне и Иеффае, о 

Давиде, Самуиле и (других) пророках, которые верою побеждали 

царства, творили правду, получали обетования, заграждали 

уста львов, угашали силу огня, избегали острия меча, 

укреплялись от немощи, были крепки на войне, прогоняли полки 

чужих; жены получали умерших своих воскресшими; иные же 

замучены были, не приняв освобождения, дабы получить лучшее 

воскресение; (Евр.11:32-35) 
Полная вера. …да приступаем с искренним сердцем, с 

полною верою, кроплением очистив сердца от порочной 

совести, и омыв тело водою чистою, (Евр.10:22) Я не думаю, что 

перечислил все признаки истинной веры. Может быть что-то и 

упустил. Но совокупность этих признаков и даёт нам полную веру. 

Бог же заботится о том, чтобы наша вера возрастала и поставляет 

служителей, которые молятся и пекутся о нас. Какую 

благодарность можем мы воздать Богу за вас, за всю радость, 

которою радуемся о вас пред Богом нашим, ночь и день 

всеусердно молясь о том, чтобы видеть лице ваше и дополнить, 

чего недоставало вере вашей? (1Фесс.3:9,10) Господь даёт 

служителям мудрость для наставления в вере. Если же служитель 

не печётся о духовном состоянии своей общины, то он злой раб, 

лукавый делатель. Каждому из нас также нужно заботиться о том, 

чтобы вера наша была истинная и полная.  

Испытанная вера. Если наша вера не проходит испытаний, 

то она не истинная. Испытания закаляют нашу веру, проверяют её 

на стойкость и прочность. Испытания могут выражаться в 

трудностях, скорбях или болезнях, но они должны приблизить нас 

к Богу, нвучить нас уповать на Его любовь, силу и могущество. 

С великою радостью принимайте, братия мои, когда 

впадаете в различные искушения, зная, что испытание вашей 

веры производит терпение; терпение же должно иметь 



совершенное действие, чтобы вы были совершенны во всей 

полноте, без всякого недостатка. Если же у кого из вас 

недостает мудрости, да просит у Бога, дающего всем просто и 

без упреков, - и дастся ему. Но да просит с верою, нимало не 

сомневаясь, потому что сомневающийся подобен морской волне, 

ветром поднимаемой и развеваемой. Да не думает такой 

человек получить что-нибудь от Господа. Человек с 

двоящимися мыслями не тверд во всех путях своих. (Иак.1:2-8)  

Благословен Бог и Отец Господа нашего Иисуса Христа, по 

великой Своей милости возродивший нас воскресением Иисуса 

Христа из мертвых к упованию живому, к наследству 

нетленному, чистому, неувядаемому, хранящемуся на небесах 

для вас, силою Божиею через веру соблюдаемых ко спасению, 

готовому открыться в последнее время. О сем радуйтесь, 

поскорбев теперь немного, если нужно, от различных 

искушений, дабы испытанная вера ваша оказалась драгоценнее 

гибнущего, хотя и огнем испытываемого золота, к похвале и 

чести и славе в явление Иисуса Христа, Которого, не видев, 

любите, и Которого доселе не видя, но веруя в Него, радуетесь 

радостью неизреченною и преславною, достигая наконец верою 

вашею спасения душ. (1Пет.1:3-9) 
 


